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內地馳援本港抗疫，遭香港的攬

炒派抹黑詆毀，相反，外國卻高度

重視中國的馳援。浙江赴意大利抗

疫醫療專家組組長、浙大一院常務

副院長裘雲慶接受香港文匯報訪

問，談到今年3月赴意大利馳援抗

擊疫情期間，「每到一地，意大利

的專家們對我們根據內地抗疫經驗

編制的抗疫手冊都是如獲至寶，倫

巴第大區防控中心小組的 Danilo

Cereda先生還給我們專程發來電

郵，說我們贈送給他們的意大利語

版手冊受到高度重視，他們已經對

手冊進行專項研究，準備向大區內

的醫院全面推廣。」

浙專家送抗疫手冊 意專家如獲至寶
意擬全面推廣大區內醫院 中國醫療組馳援獲高度重視

■香港文匯報記者 茅建興
杭州報道

香港文匯報訊（記者 子京）攬炒派
「政治病毒」上腦，無故抹黑、攻擊援港
抗疫的內地人員，甚至到他們入住的酒店
及考察地點進行干擾。全國政協委員、中
國和平統一促進會香港總會會長姚志勝昨
日嚴厲譴責攬炒派無視香港疫情嚴峻和抗
疫資源捉襟見肘的現實，對內地施援連番
造謠抹黑，製造重重障礙，以一己政治私
利凌駕市民的生命健康安全。
姚志勝表示，全力抗疫是當前壓倒一切

的頭等大事。在香港處於抗疫最危急、最
關鍵的時刻，中央雪中送炭，派遣內地人
員來港協助開展大規模核酸檢測篩查，加
快建設臨時隔離及治療中心，充分體現了
對香港同胞的重視和關懷，大大增強了香
港各界戰勝疫情的信心，深受各界歡迎。

他續說，內地抗疫水平備受國際肯定，是
本港防疫抗疫的寶貴資源。在兩地攜手同心
處理疫情之際，攬炒派從沒間斷抹黑、詆毀
內地援港人員，不僅以語言、資歷、程序等
挑起事端矛盾，更連日無視防疫限聚令，到
檢測支援隊先遣隊員入住的酒店及考察地點
示威干擾。
「攬炒派針對內地人員的行徑，反映他

們以一己政治私利凌駕市民的生命健康安
全，『政治病毒』上腦，反中反昏了頭，
必須予以嚴厲譴責。」姚志勝強調，中央
支援香港抗疫，完全是出於對港人的關心
愛護，保障港人的生命健康安全。香港社
會各界應該摒棄爭拗，與特區政府一道，
團結一致抗疫，共同守護市民的生命健康
安全。

姚志勝譴責攬炒派 抹黑內地援港抗疫
香港文匯報訊（記者 文森）新冠病毒疫
情重創本港經濟，失業率不斷攀升，工聯
會權益委員會主任唐賡堯昨日表示，有僱
主獲得政府的「保就業」計劃資助後，卻
要僱員放無薪假，甚至有旅遊業僱主拿到
資助後結束營業，批評有關計劃仍無法保
障僱員，要求政府在第二輪計劃直接向僱
員發放資助。
原任職過境巴士司機的工友南哥，昨日
在工聯會記者會上表示，他於今年2月被
裁員後失業至今，一直只能靠積蓄過活，
而其任職零售業的妻子也被要求放無薪
假，每月只工作10天，不理解政府為何一
定要把「保就業」計劃的資助經僱主手發
放，認為存在漏洞。
原任職港澳船船長的梁先生，同樣於2

月被裁員後一直失
業，他表示，除政
府派發的 1 萬元
外，沒有得到任何
資助。
唐賡堯指出，有

部分僱主申請資助後，要求僱員放無薪
假，並把原本的月薪改為日薪，僱主實際
上私吞大部分資助金額，或「肥上瘦下」
給其他高層加薪，不過，由於「數人頭」
時人數不變，實際上難以監察；另外，亦
有旅遊業僱主拿完資助後結束營業，令僱
員拿不到任何資助，故直言「保就業」計
劃非常失敗，官員「太離地」，認為應落
區巡視了解工友情況。
他認為，應該直接把資助發放給僱員，

若讓僱主先「過一刀」，只會被用盡各種
方法榨取資助額。
工聯會理事長黃國表示，限聚令下各行

業均受影響，失業情況嚴重，有打工仔失
業半年以上，要借錢度日，認為政府的保
就業計劃只救企業不救失業。
他續說，疫情下有很多家庭失去近七成

收入，認為政府推出的資助計劃令市民未
能受惠，將會約見有關部門反映，並重申
資助額應直接發給僱員。

工聯促直接資助打工仔

浙江省組建的中國赴意大利抗疫醫療專
家組一行13人，於今年3月18日啟

程赴疫情嚴峻的意大利，帶去中國抗擊新
冠肺炎救治經驗、治療方案，以及大量醫
療物資。雖然當時專家組全體成員已在國
內不停歇地進行了兩個多月疫情抗擊工
作，不過，面對意大利的強烈期盼，義無
反顧地踏上逆行意大利的征程。

無保留分享臨床救治經驗
裘雲慶表示，專家組馳援意大利的兩周

馬不停蹄，兩次進入疫情最嚴重的倫巴第
大區貝加莫市，深入病房一線交流和指
導，並趕赴意國規模最大、水平最高的感
染病醫院Ospedale Luigi SACCO醫院等多
家收治新冠患者主要醫院，將疫情防控、
臨床救治等寶貴經驗，毫無保留地分享給
意國醫療專家。
專家組又與當地政府部門舉行多次會議，

多方位了解當地疫情，結合實際情況提出大
量建議，並向意大利政府、醫療機構、華人
華僑組織等捐贈共計9噸重抗疫物資，還為
華人華僑提供大量醫療援助、對意大利當地
民眾進行了科學防疫的宣教。
在倫巴第大區與當地衞生部門和醫護人

員的交流中，針對米蘭SACCO醫院的感
染病科主任Giuliano Rizzardini、米蘭Poli-
clinico醫院的重症科主任Pesenti Antonio
等意方醫療專家的諮詢，浙大一院的醫療
專家將中國方案、浙江經驗、浙一成果傾
囊相助，並重點介紹《新冠肺炎防治手冊

──浙江大學醫學院附屬第一醫院臨床經
驗》中的臨床經驗。
手冊清晰寫明新冠患者救治路徑、就診

流程、患者分配、核酸檢測注意事項、醫
院感染控制等，……意方醫療專家們紛表
示，浙大一院的經驗非常實用、有效，對
浙大一院在疫情抗擊中取得的成績表示敬
佩，並邀專家組擇期到醫院一線現場繼續
交流。

欣喜意政府不斷加強防控政策
經過在意大利兩周，專家組與米蘭衞生

局進行了進一步交流，欣喜地發現意大利
政府正不斷調整和加強防控政策、加強患
者收治能力。讓專家組感到振奮的是，隨
着疫情形勢加劇，為解決醫院床位，尤其
是ICU病床不足問題，倫巴第大區政府將
已停用的米蘭展覽館火速改造成醫院，收
治重症患者，米蘭當地「火神山」醫院也
投入使用。
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香港文匯報訊（記者 丁春麗 濟南
報道）新冠疫情席捲全球，中國相繼
派出醫療專家到多國協助抗疫工作。
今年3月28日隨同山東省赴英國聯合
工作組，前赴英國開展海外抗疫的山
東省立醫院重症醫學科副主任、主任
醫師蔣進皎接受香港文匯報訪問憶述
赴英情況，表示英方醫學專家對內地
的抗疫經驗很感興趣，並認為對他們
收治病患非常有幫助。
蔣進皎一直奮戰在抗擊新冠肺炎

疫情的一線，她曾將山東最嚴重的
新冠肺炎患者從死亡線上搶救過
來。她說，早前赴英參與抗疫的工
作組有西醫、中醫、疾病防控、心
理、教育等方面的專家，最重要工
作是為當時滯留英國的二十多萬名
留學生提供線上醫學諮詢和會診。
山東還籌備了460萬隻一次性醫用口
罩、一萬份檢測試劑、10台呼吸機
等48噸防疫抗疫物資，先後安排兩
架包機運抵倫敦。
「我接到一個諮詢電話，一名留

學生因為輕微咳嗽嚇得哭了一晚
上。在英期間我多次接到類似的電
話、微信，留學生稍有不適就懷疑
自己得了新冠，緊張焦慮情緒很突
出。」她說，其實造成焦慮恐慌的
主因是缺乏對新冠病毒的科學認

知，她會同工作組專家向留學生普
及新冠病毒知識，線上問診答疑場
場爆滿，並通過連線、電話、微信
多渠道進行醫學諮詢和會診，短短
數天便為百多人提供醫學幫助，像
發熱、咳嗽、自覺呼吸困難的病人
都得到切實可行的醫療建議。

英專家讚內地經驗非常有幫助
工作組於英國期間，亦先後與英

國衞生部及蘇格蘭大區政府部門和
醫療專家進行了三場視頻連線。蔣
進皎介紹了她在山東診治新冠肺炎
的經驗，把自己及中國同行整理的
研究數據進行了交流，並分享中國
抗疫的最新診療指南。她說，中國
內地的抗疫經驗是最好的也是最有
效的，把中國經驗帶到國外，也讓
英方醫學專家很感興趣，認為對他
們收治病患非常有幫助。
「針對香港的疫情，我覺得嚴格

的防控措施是最重要的。」她告訴
記者，戴口罩是切斷新冠肺炎傳播
途徑的最有效手段之一，同時定要
保持人際交往的安全距離，又建議
香港市民定要減少外出，盡量在家
待着，一旦出現疑似症狀一定要及
時就醫，做核酸檢測和相關檢測，
其間並要做好相關的隔離工作。
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■專家組成員在Giovanni XXIII醫院與意大利醫護人員交流，交流很通暢。 受訪者供圖

■工聯會要求政府在第二輪「保就業」計劃，直接向僱員發放資助。

本港近日新增新冠肺炎確診個案徘徊在雙
位數，昨日錄得單日新增 95 宗確診。值得
關注的是，再有外傭被列為初步確診。外傭
在沒有僱主的狀況下，暫時居住在擠迫的集
體宿舍，潛藏重大播疫風險；外傭在休息日
出外聚集，亦容易感染病毒，一旦感染還會
帶回僱主家庭，成為明顯的防疫漏洞。政府
有必要盡快加強外傭宿舍管理，並引用公共
衞生緊急規例暫時禁止外傭在休息日出外聚
集，切實堵塞防疫漏洞。

早前公布的印傭確診個案，以及昨日被列作
初步確診的另一名印傭，都有一個共同點，就
是在潛伏期內曾入住外傭宿舍。外傭宿舍的特
點是居住環境狹窄、人員流動頻繁，部分四五
百呎宿舍入住外傭達數十名，大家共用洗手
間；外傭在宿舍內猶如一家人，沒有採取相應
的防護措施，極容易交叉感染；臨時居住在宿
舍的外傭一旦感染病毒，又被僱主僱用，更可
能將病毒帶到僱主家中。毫無疑問，外傭宿舍
是傳播病毒的高危場所，缺乏有效管理就會成
為當前防疫的一大漏洞。

外傭以往離職後只可留港 14 天，但疫情
關係，入境處准許延期，無形中令滯留在外
傭宿舍的傭工更加爆滿，有仲介公司估計，
現時有多達6000人滯留在外傭宿舍。衞生防
護中心傳染病處主任張竹君直言，憂慮本港
外傭宿舍會變成新加坡外勞宿舍爆發那樣嚴
重。有專家建議，政府應為所有居住在宿舍
的外傭做病毒檢測，甚至要考慮暫停輸入新
外傭來港。政府對這些意見必須認真評估，
落實可行的建議。而部分外傭宿舍位於不可
留宿的商業樓宇，本身已屬違法，政府應加

強執法，規範外傭宿舍的運營管理。
外傭傳播疫情的另一漏洞，是法例要求僱

主允許外傭在休息日外出自由活動。外傭習
慣與同鄉、朋友聚會，一起進食、唱歌，均
屬於播疫的高風險活動。本港雖然已經實施
不准2人以上聚集的限聚令，但現實所見，
休息日仍有不少外傭在公園、街頭三兩群
聚。針對這種高危情況，一方面警方應加強
執法力度，切實阻止外傭聚集；另一方面，
非常時期要有非常辦法，如果有更多外傭確
診，政府應考慮運用公共衞生緊急規例賦予
的權力，暫時規定外傭在休息日須留僱主家
中，不得外出聚集活動，降低感染、傳播疫
情的機會，待疫情穩定再取消有關限制。

事實上，過去兩個月，外傭已經成為本港
輸入病例的一大來源。衞生署統計，過去四
周的輸入個案，最多個案來自菲律賓，有近
90宗，大部分是外來傭工，其次是印度有46
宗。全港約有近 40 萬名外傭，主要來自菲
律賓及印尼，少數來自泰國、印度、孟加拉
等地，除了泰國之外，其餘國家目前都處於
疫情高發期，單日新增病例成千上萬，實在
防不勝防。面對外傭輸入風險極高，政府亦
可以考慮叫停部分高風險國家的外傭來港，
直至相關國家疫情受控為止。

內地核酸檢測支援隊隊長余德文昨日抵
港，連同早前來港的支援隊隊員和即將抵達
的「大部隊」，可以在短時間內大增檢測能
力，外傭應是一個優先進行全面檢測的重點
群體。政府應馬上採取措施，包括規管外傭
宿舍、限制外傭休息日外出聚集，乃至從源
頭停止輸入等，果斷為防疫補漏。

加強外傭管理 堵塞防疫漏洞
美國總統特朗普日前接受訪問時指出，較早

前取消對香港的特殊待遇，令香港將不再是一
個成功的交易市場。這是一個讓人齒冷的結
論。香港多年來扮演全球企業首選集資平台的
角色，國際金融中心的地位亦並未因美國的施
壓而動搖。相反，中央的一系列措施，維護了
香港法治、安全、穩定的投資環境，進一步提
升對國際資金和投資者的吸引力。香港金融業
只要持續強化內功，發揮並提升優勢，配合國
家創新發展所需，就一定能把金融中心持續做
大做強。

香港的競爭優勢並非美國「恩賜」，而是靠
提供安全、公平、自由的經貿環境，加上背靠
內地的持續發展。更重要的是，中央堅定不移
落實「一國兩制」，竭力保持香港繁榮穩定。
香港憑法治穩定、自由開放，多年來一直成為
全球資金匯聚的最主要市場之一。近期即使因
為香港國安法的出台，美國不斷提升對香港施
壓，也沒有影響投資者對香港的信心。

自今年 4 月以來，資金流入港元的趨勢持
續，香港銀行體系總結餘回升至2018年4月以
來的最高水平。財經庫務局引述數據顯示，今
年截至7月底，香港的首次公開招股集資總額
達1,321 億元；今年香港證券市場的平均每日
成交額達1,248 億元，較去年全年的平均每日
成交額上升超過40%。美國對華打科技戰，大
量中概股回流香港上市，港交所股價屢創新
高，市值達到585億美元，超越紐交所的母企
洲際交易所的520億美元市值，繼續成全球市
值最高交易所。事實證明，投資者用真金白銀
對香港投下信心一票。

全球一體化，供應鏈、金融體系深度融合，

如今的國際經貿、金融關係千絲萬縷、難以分
拆，特朗普違反經濟規律、自由市場原則，以
霸道的手段限制中美、港美的金融經貿互利合
作，結果，美國的金融業未受其利、反受其
害。有財經界人士分析，白宮目前的對華立
場，令一些原本可能在美國上市的中資企業，
都選擇避開美國市場，使美國無論在集資的數
額以及投行的保薦人收入等，都大打折扣，華
爾街對特朗普怨聲載道。

當然，美國打壓中國出於多重政治考慮，所
以喪失理性、違背規律。繼強行封殺 TikTok
後，美國國務卿蓬佩奧聲稱對華企業採取連串
新措施，包括限制中國公司在美國營運雲端服
務，擬將「不可信任」的中資應用程式下架
等。美國從科技、金融各方面不擇手段企圖將
中國企業、產業趕盡殺絕，亦不排除對香港金
融業的制裁陸續有來。香港當然要未雨綢繆，
做好應對預案，一句話「打鐵還靠自身硬」。

中美科技戰愈演愈烈之際，中央推出連串政
策支持高科技產業。國務院日前發文，多舉措
促進芯片產業和軟件產業高質量發展，對滿足
條件的部分芯片企業，連續10年免徵企業所得
稅；大力支持符合條件的企業在境內外上市融
資。這些重要政策之下，本港金融市場正好為
國家創新發展、核心技術突破發揮巨大作用。
俗稱「港版納指」的「恒生科技指數」日前正式推
出，坊間均認為，「港版納指」有望刺激投資氣
氛，鼓勵新興創科企業來港掛牌融資，推動香
港成為亞太地區的科技融資樞紐。本港不斷改
革上市制度，促使更多新經濟中資企業來港上
市，實現本港和國家創新、經濟互利雙贏發
展，擁有更強大的實力抵制任何外來挑戰。

香港金融市場無懼美國打壓
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